

Marcy Cláudio Lopes  
Ministro da Justiça e dos Direitos Humanos  
Rua 17 de Setembro Ingombota  
Luanda  
ANGOLA  
E-Mail: [geral@minjusdh.gov.ao](mailto:geral@minjusdh.gov.ao)

Dezember 2024

**Betr.: Adolfo Campos, Abraão Pedro Santos, Gilson Morreira und Hermenegildo Victor José**

Sehr geehrter Herr Minister,

ich mache mir große Sorgen um die vier inhaftierten Aktivisten Adolfo Campos, Abraão Pedro Santos, Gilson Morreira und Hermenegildo Victor José. Sie wollten am 16. September 2023 an einer Solidaritätsdemonstration in Luanda teilnehmen und wurden ohne jegliche Beweise wegen "Ungehorsam und Widerstand" zu zwei Jahren und fünf Monaten Gefängnis verurteilt. In der Haft hat sich der Gesundheitszustand von Hermenegildo Victor José, Adolfo Campos und Gilson Morreira verschlechtert, weil sie keinen Zugang zu angemessener medizinischer Behandlung erhalten.

Im August 2024 wurde bei Hermenegildo Victor José eine Wirbelsäulenverkrümmung diagnostiziert. Adolfo Campos erkrankte an einer Lungenentzündung und leidet an einer sich rapide verschlechternden Sehschwäche. Auch die Gesundheit von Gilson Morreira verschlechtert sich zusehends. Er wurde ohne ersichtlichen Grund für 36 Tage in Einzelhaft gehalten, und eine für November 2023 geplante Operation fand nicht statt.

Bitte veranlassen Sie die umgehende Freilassung der vier Aktivisten, da ihre Inhaftierung ausschließlich auf ihren friedlichen Aktivismus zurückzuführen ist. Sorgen Sie bitte zudem dafür, dass sie Zugang zu allen notwendigen medizinischen Leistungen haben und dass ihre Haftbedingungen den UN-Mindestgrundsätzen für die Behandlung von Gefangenen (Nelson Mandela Rules) entsprechen.

Mit freundlichen Grüßen